

## En competitividad, avance a medias: IP (El Financiero 21/04/10)

En competitividad, avance a medias: IP (El Financiero 21/04/10) Isabel Becerril Miércoles, 21 de abril de 2010

Tecnología, seguridad, transporte y educación, rubros con mayor rezago. Mejoría en comercio exterior, energía y eficiencia de gobierno. Presenta la cúpula empresarial su agenda para 2010-11. - Competitividad a medias; 170 recomendaciones de la IP En dos años, México ha presentado un avance a medias en competitividad, donde los rubros más rezagados son innovación y desarrollo tecnológico, seguridad, transporte y educación, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo-Loza. Al presentar la Agenda de Competitividad. Prioridades del Sector Empresarial 2010-2011, acusó que los logros alcanzados en esta materia resultan insuficientes debido a la rapidez con que otros países están mejorando su infraestructura, su sector energético y sus condiciones económicas. Calificó de lamentable que México esté condenado a que cada año haya elecciones, porque con éstas siempre se postergan los cambios más importantes para el crecimiento del país. De las propuestas de la primera agenda de competitividad 2007-2009 que presentó la iniciativa privada al gobierno federal, se desahogó sólo 30 por ciento de los planteamientos de educación; 30 por ciento, de transporte; 43 por ciento, de innovación y tecnología, y 40 por ciento, de seguridad. En los temas de comercio exterior, financiero y fiscal, eficiencia de gobierno, empleo y energía, los empresarios obtuvieron mayor respuesta de la administración calderonista. Dentro de los apartados de comercio exterior y energía consiguieron que se resolviera 60 por ciento de los planteamientos hechos en cada una de las áreas. En eficiencia del gobierno se desahogó 56 por ciento de las propuestas, y en el financiero y fiscal 50 por ciento. Paredes expuso que el retraso de México en esos rubros refleja la visión dogmática de los tomadores de decisiones, que en países como Corea del Sur, Irlanda, Brasil, China e India vinieron de atrás para aplicar políticas públicas en beneficio de la mayoría de sus habitantes. La agenda de competitividad 2010-2011 de la cúpula empresarial, entregada ya al presidente Felipe Calderón, incluye 170 recomendaciones, 98 dirigidas al Ejecutivo, 72 al Legislativo y 50 que involucran acciones de estados y municipios. Se ríen de México Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), advirtió que en México prevalecen los dogmas, mitos y tabúes, por lo que muchas empresas, incluidas las nacionales, prefieren hacer negocios en otros países. Lo anterior también ha provocado que los principales competidores de México "se estén riendo de él", debido a que se desaprovecha la condición geográfica, la mano de obra y el potencial de crecimiento en el mercado interno. Otro aspecto que preocupa al líder de los hombres más ricos del país es que naciones como Colombia y Perú están avanzando más rápido que México en competitividad. Si en el país sigue retrasándose la aprobación de las reformas estructurales, sobre todo la energética, la laboral y la fiscal, y no se aterrizan las propuestas hechas por el sector privado, México descenderá aún más en el ranking mundial de competitividad, advirtió. A la pregunta de si los empresarios cuentan ya con un plan B en caso de que no se aprueben las reformas estructurales, respondió: "El plan B es crecer mucho menos del potencial con que cuenta México y seguir siendo un país mediocre y estancado, comparado con lo que pudiera ser." En el prólogo de la agenda de competitividad se advierte que México está hoy muy alejado de sus potencialidades; en mayor o menor medida, tiene recursos desaprovechados, improductivos o en franco deterioro, además de que el talento de los mexicanos no se desarrolla suficientemente. Peor aún, se desperdicia o se exporta para beneficio de otras economías.